





COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Boulogne, le 25 Octobre 2022

## LE PR BRUNO QUESNEL, NOUVEAU DIRECTEUR DU PÔLE RECHERCHE ET INNOVATION DE L'INSTITUT NATIONAL DU CANCER ET DIRECTEUR DE L'INSTITUT MULTI-ORGANISMES D'AVIESAN<sup>1</sup>

Le Pr Bruno Quesnel, hématologue au CHU de Lille et responsable d'équipe à l'Inserm, prendra à compter du 2 novembre la direction du pôle Recherche et Innovation de l'Institut national du cancer. Il dirigera par ailleurs l'institut thématique cancer de l'Inserm. Il devient également directeur de l'Institut multiorganismes cancer d'AVIESAN.



Agé de 59 ans, le professeur Bruno Quesnel est hématologue clinicien. Il a obtenu son doctorat en médecine en 1994 et sa thèse d'université en 1997, et est professeur des universités, praticien hospitalier (PU-PH) à l'Université de Lille depuis 2003. Il dirige l'activité clinique « leucémies aigues et syndromes myélodysplasiques » dans le service des Maladies du Sang du CHU de Lille. Depuis 2005, il est responsable de l'équipe de recherche « Facteurs de persistance des cellules leucémiques » (Inserm UMR1277 CNRS UMR9020) au sein de l'Institut pour la Recherche sur le Cancer de Lille, et l'Institut ONCOLille.

<sup>1</sup> L'Institut multi-organismes Cancer (ITMO Cancer) d'AVIESAN (alliance nationale pour les sciences de la vie et de la santé) a pour mission de fédérer les équipes de recherche qui étudient les pathologies cancéreuses, pour mettre le progrès scientifique au service les personnes malades de cancers, assurer l'excellence et la compétitivité de la recherche française, accroître la coordination entre les chercheurs en favorisant les échanges interdisciplinaires.

Une des avancées majeures de son équipe est la démonstration du rôle des molécules d'immunoévasion dans le phénomène de dormance tumorale, en particulier PD-L1. Bruno Quesnel a copiloté le contrat de plan État-Région d'Institut ONCOLille.

Parallèlement, il a mené de nombreuses missions d'évaluation de médicaments innovants au sein du Comité permanent médicaments oncologie et hématologie (CPOH) de l'Agence nationale de sécurité du médicament et des produits de santé (ANSM), de la Haute Autorité de santé (HAS), et est membre du Scientific Advisory Group (SAG) Oncology de l'European Medecines Agency (EMA).

«La recherche est un pilier majeur et transversal de la Stratégie décennale de lutte contre les cancers 2021-2030. En 2022, l'Institut y consacre plus de de 82,5 millions d'euros soit 58 % de son budget annuel. Nous sommes très heureux et fiers d'acceuillir le Pr Bruno Quesnel qui va nous aider à relever les formidables défis fixés par cette stratégie dans tous les domaines de la recherche sur les cancers. Je sais qu'il saura, avec ses équipes, porter l'ambition de l'Institut en matière de recherche et d'innovation au bénéfice des personnes malades. »

Pr Norbert Ifrah, président de l'Institut national du cancer.

« Les pathologies cancéreuses continuent à représenter un défi pour la recherche en santé. Il ne fait aucun doute qu'à la tête de l'Institut multi-organismes cancer, le Pr Bruno Quesnel saura le relever, en s'appuyant sur sa grande expertise et ses travaux d'excellence, au bénéfice de la santé de toutes et de tous ».

Dr. Gilles Bloch, président-directeur général de l'Inserm. Président de l'alliance Aviesan.

«Le paysage de la recherche en cancérologie évolue actuellement très rapidement, avec l'émergence de nouveaux paradigmes et la dissolution progressive des frontières entre disciplines. Au cours de ma carrière scientifique, je me suis toujours attaché à promouvoir des projets et soutenir des chercheurs dans des domaines très variés avec une forte interdisciplinarité. La confiance qui m'est faite aujourd'hui par l'Institut national du cancer et l'Inserm va me permettre de mettre cette expérience au service de la communauté des chercheurs et des patients »

Pr Bruno Quesnel, directeur du pôle Recherche et Innovation de l'Institut national du cancer et directeur de l'Institut multi-organismes cancer d'AVIESAN.

## À propos de l'Institut national du cancer

Agence d'expertise sanitaire et scientifique publique, l'Institut national du cancer a été créé par la loi de santé publique du 9 août 2004. Il conduit l'élan national pour réduire le nombre de cancers et leur impact dans notre pays. Pour cela, l'Institut fédère et coordonne les acteurs de la lutte contre les cancers dans les domaines de la prévention, des dépistages, des soins, de la recherche et de l'innovation. Porteur d'une vision intégrée des dimensions sanitaire, médicale, scientifique, sociale et économique liées aux pathologies cancéreuses, il met son action au service de l'ensemble des concitoyens : patients, proches, aidants, usagers du système de santé, population générale, professionnels de santé, chercheurs et décideurs. L'Institut assure la mise en œuvre de la stratégie décennale de lutte contre les cancers 2021-2030.

www.e-cancer.fr twitter

## À propos de l'Inserm

Créé en 1964, l'Inserm est un établissement public à caractère scientifique et technologique, placé sous la double tutelle du ministère de la Santé et du ministère de la Recherche. Dédié à la recherche biologique, médicale et à la santé humaine, il se positionne sur l'ensemble du parcours allant du laboratoire de recherche au lit du patient. Sur la scène internationale, il est le partenaire des plus grandes institutions engagées dans les défis et progrès scientifiques de ces domaines

Contacts presse Institut national du cancer presseinca@institutcancer.fr 01 41 10 14 44//06 20 72 11 25

Inserm presse@inserm.fr